

SESIÓN EXTRAORDINARIA SOLEMNE 032-2010

Acta de la Sesión Extraordinaria Solemne celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las dieciocho horas con quince minutos del día jueves nueve de agosto del 2010, en el Salón de Sesiones "Alfredo González Flores".

REGIDORES PROPIETARIOS

Licdo. Manuel Zumbado Araya PRESIDENTE MUNICIPAL

Señora María Isabel Segura Navarro Señor Walter Sánchez Chacón

Señora Olga Solís Soto

Señor Gerardo Lorenzo Badilla Matamoros

Señora Samaris Aguilar Castillo Señor Herbin Madrigal Padilla Señor Rolando Salazar Flores Señora Hilda María Barquero Vargas

REGIDORES SUPLENTES

Luis Baudilio Víquez Arrieta Señor Alba Lizett Buitrago Ramírez Señora Señor José Alberto Garro Zamora Señora Maritza Sandoval Vega Señora Catalina Montero Gómez Minor Meléndez Venegas Señor Señora Grettel Lorena Guillén Aguilar Señor Álvaro Juan Rodríguez Segura

SÍNDICOS PROPIETARIOS

SeñorEduardo Murillo QuirósDistrito PrimeroSeñoraInés Arrieta ArguedasDistrito SegundoSeñoraMaría Olendia Loaiza CerdasDistrito TerceroSeñorWayner González MoreraDistrito Quinto

SÍNDICOS SUPLENTES

Señora Marta Eugenia Zúñiga Hernández Distrito Primero

ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO

MBA. José Manuel Ulate Avendaño Alcalde Municipal

MSc. Flory Álvarez Rodríguez Secretaria Concejo Municipal

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES

SeñoraYorleny Araya ArtaviaRegidora SuplenteSeñorWilliam Villalobos HerreraSíndico PropietarioSeñorJosé Antonio Bolaños VillalobosDistrito CuartoSeñoraEleida Rodríguez JiménezSíndica SuplenteSeñoraOlendia Vindas AbarcaSíndica Suplente

- Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción, Patrona de esta Municipalidad. (A cargo del Pbtro. Melvin Fernández Cura Párroco de la Inmaculada Concepción.)
- Seguidamente se procede a la Entonación del Himno Nacional.
- Acto seguido la MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez en su calidad de maestra de ceremonias procede a dar la bienvenida y señala:

Sra. Luisa Ramírez, Srita. Marcela Ramírez y estimable familia de doña Virginia Jara Brenes, MSc. Silvia Víquez – Viceministra de Educación, Licda. Sandra León Coto – Rectora de la Universidad Nacional y dedicada de la Semana Cívica Heredia 2010. MSc. Gener Mora – Director Regional de Educación, MBA. José Manuel Ulate – Alcalde Municipal, Prof. Hannia Vega – Vicealcaldesa Municipal, Autoridades Educativas, Señores y señoras dedicados de semanas cívicas anteriores, Ciudadanos de Honor de Heredia, Señoras Club de Jardines de Heredia, señores y señoras Comisión Cívica Heredia 2010, Directores (as), Jefes - Jefas y funcionarios de la Municipalidad de Heredia, estimables invitados todos del Concejo Municipal de Heredia.

Distinguidos ciudadanos y ciudadanas heredianas que nos honran con su presencia, señores y señoras, el Concejo Municipal de Heredia les brinda un saludo y una cordial bienvenida y se siente muy honrado con la presencia de todos y cada uno de ustedes. Esta noche en un acto humilde pero con mucho cariño y con todo el corazón ha querido rendir homenaje póstumo a la MSc. Virginia Jara Brenes – Ex Directora Regional de Educación con motivo del acuerdo que tomó el Concejo Municipal para declararla Ciudadana Distinguida de la Ciudad de Heredia, por lo tanto estamos seguros que el acto va a ser del total agrado de ustedes. Bienvenidos sean nuevamente a esta su casa.

 A continuación se procede a la lectura del acuerdo, en el cual se declara a la señora Virginia Jara Brenes "Ciudadana Distinguida de la ciudad de Heredia", (a cargo de la regidora Hilda Barquero – Vicepresidenta Municipal y Coordinadora de la Comisión Cívica Heredia 2010)

El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 030-2010, celebrada el día lunes 30 de agosto del 2010,

CONSIDERANDO

Nace el 12 de mayo de 1946 en el distrito central de Heredia, Cecilia Virginia Jara Brenes, hija del hogar formado por don Aristides y doña María Cristina. Su nombre fue escogido por su madre, excelente hija, excelente hermana, así la describe su hermana Luisa.

Sus estudios primarios los cursó en la Escuela Braulio Morales. Sus primeras maestras se llamaron la niña Virginia Ezequiel y la niña Virginia Esquivel. La secundaria la realizó en el Colegio Monseñor Odio hasta décimo año, institución en la que se destacó por ser una excelente estudiante, obteniendo el Cuadro de Honor; el undécimo año lo cursó en el Colegio Nocturno Alfredo González Flores de Heredia, donde se egresó.

Manifestó inclinación por profesiones como farmacia y educación, siendo esta última por la que se inclinó y en especial en el área de Estudios Sociales, porque le gustaba la Historia.

Se formó como maestra en la Escuela Normal de Heredia, e inició su labor docente de I y II ciclos a partir de 1970. La primera institución educativa en la que laboró fue en la de Concepción de Alajuelita, en San José. Posteriormente se forma en Administración Educativa y es en 1983, en la Escuela La Peregrina de La Uruca, donde ejerce, por vez primera, como directora.

A partir de 1986, funge como asesora supervisora, en varios circuitos de la Región Educativa de San José y en 1999, ocupa el cargo de subdirectora de la Dirección Regional de Educación de San José.

Para culminar su gran trayectoria en la educación costarricense, se desempeña como Directora de la Dirección Regional de Educación de Heredia, desde enero de 2002, hasta enero de 2010. Paralela a esta gran trayectoria profesional en el Ministerio de Educación Pública, está la desarrollada

como académica en la Universidad Nacional, específicamente en la División de Educación Rural, en el Centro de Investigación de Docencia en Educación, donde contribuyó en la formación de docentes rurales.

Doña Virginia Jara, cariñosamente llamada doña Vicky, fue una persona respetuosa, sincera, honrada, trabajadora, honesta y solidaria, comprometida con su labor. Baluarte de la educación costarricense, como educadora predicó con su palabra y demostró con su ejemplo. Solía decir una frase, a saber: "Ayúdenme a vivir..." ésta la utilizaba para manifestar que le colaboraran.

Sus compañeras y compañeros recordamos a doña Vicky, como una dama elegante que engalanaba la Dirección Regional de Educación de Heredia, con el contoneo de su cuerpo y el toc, toc de sus tacones, ante los ojos testigos de quienes compartían su espacio. Un ángel para muchos y un ejemplo para todos.

ACUERDA POR UNANIMIDAD

DECLARAR CIUDADANA DISTINGUIDA DE LA CIUDAD DE HEREDIA A LA

MSC. VIRGINIA JARA BRENES (qdDg)

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL

Lic. Manuel Zumbado Araya PRESIDENTE MUNICIPAL

MBA. JOSÉ MANUEL ULATE AVENDAÑO ALCALDE MUNICIPAL

Heredia, 9 de setiembre del 2010

- Seguidamente la Lic. Marcela Ramírez realiza la semblanza de la señora Virginia Jara Brenes.

La Señorita Marcela Ramírez, sobrina de la señora Virginia Jara Brenes, agradece en su nombre y de su familia por esta declaratoria, indica que es muy difícil de hablar de una persona con la que creció con ella, aprendió sobre el sacrificio, sobre el amor, la lealtad, y que lo menos difícil es lo mejor, el como respetar a las personas y el amor a la patria, aprendió de ella todo lo bueno que una mujer extraordinaria como ella dejó y enseñó.

La señorita Marcela Ramírez cuenta sobre todas las anécdotas vividas con doña Viqui como de cariño se le llamaba. Su infancia, los momentos agradables cuando estudiaba, los momentos difíciles y los mejores momentos de su vida, de la ilusión y del amor que tuvo por la Patria, en especial la semana Cívica que era el mejor momento de cada año.

- A continuación se procede a escuchar las Palabras de los señores Jefes de Fracción.

Palabras del señor Herbin Madrigal, Jefe de Fracción del Partido Movimiento Libertario:

"Buenas noches señor Presidente, señor Alcalde, compañeras y compañeros del Concejo, Invitados especiales, vecinos que nos acompañan, Autoridades de Educación. Es para mi un honor al unirme al reconocimiento que esta Corporación Municipal hace a la estimable ciudadana y educadora herediana, Lic. Virginia Jara Brenes. Sobre todo porque dicho reconocimiento recae en un momento muy especial, la celebración del Día del Niño y las celebraciones correspondientes a nuestras fiestas patrias.

El trabajo abnegado y su dedicación permanente en la formación de niños y niñas, han hecho de nuestra comunidad un lugar mejor para vivir, ha forjado Ciudadanos y Ciudadanas respetuosos de los mejores valores democráticos, que han fortalecido en la sociedad costarricense este modelo solidario y tolerante, sabemos que con el ejemplo de doña Virginia, muchos trabajadores de la educación seguirán en esta senda, creando hombres y mujeres de bien.

Costa Rica necesita sobre todo en estos tiempos, reconocer el valor de estos Héroes anónimos, quienes en silencio han venido contando la historia de nuestras comunidades y han hecho de nuestro sistema de Educación, el mejor instrumento para el ascenso social y para borrar las odiosas barreras, que han enfrentado en otras latitudes a Pueblos Heredianos.

Honor a quién honor merece, muchas gracias doña Virginia.

Palabras del señor Rolando Salazar, Jefe de Fracción del Partido Accesibilidad Sin Exclusión:

Buenas noches señor Alcalde, señores Regidores, señores invitados especiales, es un honor para este Concejo, declarar ciudadana distinguida a tan especial y distinguida persona , como lo es doña Virginia Jara, no la conoció personalmente, pero conoce de su labor, de su esfuerzo y dedicación .

Es un honor para Heredia, haber contado con el excelente trabajo que realizó para el bien de los Heredianos y de la dedicación que siempre mostró. Muchas gracias".

Palabras del señor Gerardo Badilla, Jefe de Fracción del Partido Acción Ciudadana:

"Miembros del Concejo Señor Alcalde, MBA, José Manuel Ulate, Señora vicealcaldesa, Hannia Vega Msc Silvia Víquez, Viceministra de Educación Msc. Gener Mora, Director Regional de Educación Msc. Sandra León, Rectora de la UNA Presbítero Melvin Fernández, cura Párroco de la Inmaculada Concepción Invitados especiales Público en General

Siempre entendí que el papel que juega un educador es uno de los más importantes y sacrificados y creo que no me equivoqué. Aquellos que se atrevieron a desafiar este papel sabían que debían entregar todo en las aulas y en el hogar porque estos formadores se identifican tanto con la causa que en muchas ocasiones sacrifican el sueño de la cama por el sueño de los que más necesitan de ellos, los jóvenes estudiantes.

Doña Virginia Jara fue una educadora que nunca descanso en su visión, dedicó toda su vida a la formación, a la administración educativa, dedicó su vida al servicio de este país.

En meses recientes y con mucho dolor los Costarricenses despedimos una insigne ciudadana forjadora de los más altos valores que se inculcan a través de la educación.

Doña Virginia no solo dejó una huella como educadora sino que además fue un pilar fundamental de la Educación al ocupar el digno cargo de Directora de Educación Regional en Heredia.

Doña Vicky como cariñosamente se le reconocía fue una inclaudicable luchadora que sembró muchas semillas a través de su paso formando educadores sobre todo para las zonas rurales, una misión emblemática de la pedagoga que supo siempre sembrar esperanzas y cultivar los valores.

Los buenos formadores viven la satisfacción personal del deber cumplido, pero también disfrutan de la gratitud de cada uno de sus estudiantes y del reconocimiento de la sociedad y de las instituciones. No cabe duda que Doña Vicky supo representar muy bien el rol protagónico que juegan muchas mujeres en este bello país.

Los Heredianos queremos rendirle tributo por su esfuerzo, entrega y dedicación a lo que ella más amó, la formación de las futuras generaciones.

MUCHAS GRACIAS, BUENAS NOCHES!"

Palabras de la señora Hilda Barquero, Jefe de Fracción del Partido Unidad Social Cristiano:

"Buenas noches, el Concejo se siente engalanado de hacer homenaje póstumo a la Sra. Virginia Jara, en la que compartieron la organización de la Semana Cívica, esforzándose para que saliera de la mejor manera posible, el recorrido de la antorcha, el cómo le gustaba estar en Río Segundo para recoger la a antorcha y como luego iba a dejarla a Río Virilla con sus tacones corría a recoger y a dejar la antorcha.

Señala que no se debe recordar a doña Viqui con lágrimas, porque ella dio todo por Heredia, por su familia, desde el cielo nos está viendo esta noche .

Me encuentro muy contenta y satisfecha,. por el Reconocimiento de la señora Sandra León, Rectora de la Universidad Nacional, ha estado dedicada a la Educación y al estudiantado, es un honor para Heredia.

Agradezco a todos los educadores, a los Policías Municipales, a la Fuerza Pública, quien nos acompaña en todas las actividades. Hace un llamado a todos al fervor, que se realice de la mejor manera el desfile del quince de setiembre, que no haya licor, que se dé de la mejor manera, ya que se quiere ver a Heredia con fervor cívico, para que culmine de buena forma. "

Palabras del señor Walter Sánchez, Jefe de Fracción del Partido Liberación Nacional:

Es difícil hablar de una persona tan querida en Heredia y de la que se han dicho tantas cosas bellas esta noche. Sin embargo pienso en este momento en aquella mañana de 1973 , cuando doña Virginia se dirigía a Concepción de Alajuelita, lugar que quizás conocía o tal ves no.

Ver aquella mañana la carita de cientos de niños macilentos de esos que habitan halla en tugurio . Y por fin cuando suena la campana los pantalones . las faldas azules corren presurosos a conocer aquella señora elegante que provenía de Heredia ,cuna de maestros.

Seguramente inspirada en maestros de la talla de Gabriela Mistral ,Omar Dengo y otros. Dio inicio la clase aquellos ojitos brillantes y curiosos miraban con admiración y respeto el porte de aquella maestra herediana. Cuando la campana anunció que terminaban las clases por ese día, y de regreso a Heredia, probablemente pensó, que triste suena la lluvia en los techos de cartón, como dice el estribillo de aquella canción latinoamericana, recordando que unos niños le dijeron que venían del barrio los almendros y otros de la Toyita y también de la calle Chinchilla, sabedora, de que en sus manos estaba la llave del saber para que estos niños algún día pudiesen salir de la tristeza, del hambre y de la miseria que existía en la Alajuelita de entonces, y pensaba en los niños de la calle Chinchilla sabiendo que algunos venían de una calle que probablemente se llamaba calle melancolía y entonces aquí se hace verdad el estribillo del poeta y cantante Joaquín Sabina." vivo en el numero 7, calle melancolía, quiero mudarme hace tiempo al barrio de la alegría, pero siempre que llego a la estación, ha partido ya en tranvía", sabia doña Vicky como se le decía en Heredia, que el tranvía de estos niños no era otro más que el de la educación, esa misma que era la herramienta, para sacarlos adelante, porque los maestros tienen una sensibilidad especial, son ellos los que detectan en las caritas triste que esta mañana alguien no tuvo para desayunar, que alguno llego sin zapatos, que otro llego sin cuadernos, y entonces salían a pedir ayudas para sus muchachos, sabia doña Vicky que ella era portadora de la herramienta más eficaz para vencer el subdesarrollo, la educación; ese apostolado que abrazó desde joven y que hasta el día de su enfermedad cumplió cada minuto, hora y día, familiares y amigos de doña Vicky ella está con nosotros esta noche, ella está aquí, se muere solamente lo que se olvida y Heredia, nunca olvidará a doña Virginia Jara, ella vivirá con nosotros muchas gracias, buenas noches.

- Acto Cultural (a cargo de la Orquesta Sinfónica Municipal de Heredia).
- Acto seguido se procede a la Entrega de los reconocimientos de la siguiente forma:

Se invita a pasar adelante a la señora Luisa Ramírez – Hermana de doña Virginia, a la Licda. Marcela Ramírez – sobrina de doña Viqui, al señor José Manuel Ulate – Alcalde Municipal y al señor Manuel Zumbado – Presidente Municipal.

La regidora Alba Buitrago hace entrega de un arreglo Floral a la señora Luisa Ramírez.

La regidora Maritza Segura le entrega un arreglo floral a la Licda. Marcela Ramírez.

La Prof. Hannia Vega - Vicealcaldesa Municipal, hace entrega del acuerdo de declaratoria de Ciudadana Distinguida a la señora Luisa Ramírez.

- A continuación el MSc. Gener Mora Zúñiga - Director Regional de Educación brinda un mensaje, el cual dice:

Buenas noches, señor Alcalde Municipal, Presidente del Concejo Municipal, señores Regidores, invitados especiales, es un honor dirigir palabras a tan distinguido público, acto que llena de emoción la Municipalidad, agradece por la declaratoria de Ciudadana Distinguida a la señora Virginia, en nombre de la Comunidad Educativa, tras la reflexión ha tenido valor a dar méritos a la estimada doña Viqui, mujer inteligente y elegante.

Hoy se le encomienda a Marcela y a su hermana, recibir el reconocimiento de doña Viqui, fruto y sello de la valiosa trayectoria, quienes han trabajado con ella han aprendido y siguen aprendiendo con el tiempo-

Es difícil expresar palabras cuando una persona es tan especial, felicitaciones a doña Viqui, por su labor, doña Viqui no ha muerto está en cada persona, en cada centro de educación."

 Seguidamente se procede a escuchar las palabras del MBA. José M. Ulate - Alcalde Municipal "Buenas noches, pide aplausos para doña Viqui, con quien compartió con ella, ya que se incorporó tanto en el Concejo anterior como en este.

Mujer elegante, con clase era doña Viqui, la educación y respeto que tenía, compartió con ella muchas cosas, siempre sonriente, en las fiestas cívicas, le ponía el cariño y la exigencia para que tuviera excelencia, nunca tuvieron problemas, tenía una madurez increíble.

Siempre dispuesta a colaborar, siempre que él le pidió un favor nunca se lo negó, nunca le conocieron ninguna corrupción, tráfico de influencia, fue siempre una persona correcta, por lo que pidió que se valorara el nombre de doña Viqui.

Marcela es usted muy dichosa, ya que no es cualquier persona la que tiene dos madres.

Me hubiera gustado compartir más tiempo con doña Viqui, para aprender de ella mucho más". Muchas Gracias.

- Acto seguido el Lic. Manuel Zumbado Araya - Presidente Municipal brinda su mensaje, el cual se transcribe a continuación:

Buenas noches distinguida familia de la homenajeada de esta noche.

Hoy 09 de setiembre día del niño, leía hoy que los niños son la verdad con cara sucia, sabiduría con pantalones cortos, que mejor día que celebrar la trayectoria de doña Viqui, quien dio su vida por ellos, los niños, después de ellos, las personas más felices son los que aman lo que hacen.

Si la persona que ama lo que hace , sumándole que es un educador, un maestro tiene merito extraordinario ya que ser maestro, ser educador es el trabajado más hermoso, ya que educar significa formar un ser humano, prepararlo es un reto nada sencillo, transformar a una persona de bien, para un mañana, y que cuando se realiza el cometido, le están entregando a la patria mejores ciudadanos, mejores padres, trabajadores competentes, honrados, progresistas, mejores ciudadanos, en otras palabras, la tarea y función de educadores es crear un mejor país.

Doña Virginia tenía clara la función y misión y reto de educador, pocas veces se cuentan con personas que gocen, que prefirió entregarse a la educación, su obra, y trayectoria, estas cualidades de doña Viqui de amor a su trabajo, entregarse a él como lo hizo, y de la forma radiante como se veía siempre, doña Viqui no paró de brillar, ahora es luz a la par de nuestro señor.

Este es un acto especial, ha hecho este municipio homenaje a muchas personas con meritos, se estudian la biografía, pero el caso de doña Viqui su obra se vivió a través de ella, trabajando en forma incansable, el cual fue ejemplo para todo. La Semana Cívica fue el mejor reconocimiento, ver a doña Viqui con su firmeza, pero a la vez con su elegancia irradiante, no se olvida jamás.

Coincide con el Presidente Boliviano que Costa Rica tiene un ejército pero no con fatiga y armas, sino un ejército de maestros armados de tiza, pizarra y borrador que se enfrenta con la ignorancia, tienen ejército de amor, quien tuvo una general esta persona que hoy se le hace tributo , y se le dice misión cumplida.

Gracias a todos que Dios los bendiga.

Seguidamente y antes de finalizar el evento la señora Antonieta Campos – Presidenta del Club de Jardines el Club de Jardines reconoce el nombre de dos grandes mujeres heredianas e indica le envía un ramillete de oraciones a doña Viqui, por el ejemplo y el legado que le dejó a Heredia y hace entrega de un arreglo floral a la señora Sandra León – Rectora de la Universidad Nacional, como dedicada de la Semana Cívica Heredia 2010.

- Cierre de la Sesión a cargo del señor Presidente Municipal.

Para finalizar el acto protocolario **la Presidencia** manifiesta que está muy emocionado y contento por este acto; brinda las gracias a todos por haber asistido esta noche y da por finalizada la Sesión, al ser las veinte horas con diez minutos.

Marcela Benavides Orozco
SECRETARIA CONCEJO MUN.

Lic. Manuel Zumbado Araya PRESIDENTE MUNICIPAL

mbo/sjm.